



学校だより

鶴一小だより

令和6年 9月30日

NO. 6

町田市立鶴川第一小学校

校長 小林 繁

学校公開のご参観ありがとうございました

校長 小林 繁

9月の学校公開には、ご参観いただきありがとうございました。お子様の学ぶ姿は、いかがでしたでしょうか。積極的に発言したり、じっくり考えていたり、学ぶ姿は十人十色です。その子なりの努力や成長を見つけ、応援したいものです。そうとはいえ、つい他の子と比べてしまい、「もっと～がんばって。」の声掛けだけになってしまうことはないでしょうか。目が合うと「見ないで」と目配せされて、参観しない方がいいのかなと思ってしまうことはないでしょうか。私事で恐縮ですが、我が子は思春期に入る頃から、「来なくていいよ」と言うようになりました。勤務校の行事が重なり行けないこともありましたが、次第に参観が少なくなりました。また、参観する時は柱の陰からそっと見たり、運動会などでもボランティアで裏方をしながら横目で見たりするようにはしていました。息子が成人した折に手紙をくれました。そこには、「自信がない姿を見せたくないという気持ちもあったけれど、本当は来てくれることは嬉しかった。」と書いてありました。我が子の揺れ動いていた複雑な心情を知り、もっと観に行けば良かったのだなと思い返しました。

本年度、保護者の皆様にご参観いただく行事は、12月7日(土)音楽会、2月15日(土)学校公開を予定しております。是非ご参観ください。お子様の成長を共有し、共に育てていけますよう、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

言葉を大切にし、考え、学び合う子

研究主任

今年度、本校では、「充実した言語活動の指導の工夫～言葉を大切にし、考え、学び合う児童の育成～」をテーマに、昨年度に引き続き、国語科を中心とした校内研究に取り組んでいます。年3回、一つの授業を全教員で参観・協議し、外部講師から講評いただいています。今年度は特に、いろいろな言葉やその違いに関心を持ち、言葉への理解を深め、言葉についてよく考え、言葉を使って学び合う子を育てています。

子供たちの身の回りには様々な言葉が存在し、子供たちは日々様々な言葉に触れています。同じ言葉でも人によって感じ方が違ったり、状況によって意味が変わったりすることもあります。学校生活の中で、子供たちの様子を見てみると、意味をよく分かっていないまま、考え無しに言葉を使ってしまっていたり、相手との言葉のキャッチボールがうまくいかないことから、トラブルになってしまったりする様子も見られます。

言葉は子供たちに限らず、私たちのコミュニケーションを支える重要な要素であり、世界を広げてくれるものです。日本語という言語は本当に豊かな言語で、知っている言葉や使える言葉が多いほど、心の機微や微妙なニュアンスも的確に伝えることができますし、理解することもできます。いわゆる「語彙力」はすぐに身につくものではありませんが、子供たちがいろいろな言葉との出会いを通して、少し立ち止まって考え、自分の思いや考えを適切な言葉で伝えていけるようにしていければと思います。ご家庭でもぜひ話題にしてみてください。

理科室前には、「気持ちを ことばに してみよう
～喜・怒・哀・楽～」が掲示されています。
子供たちが休み時間などに通りがかった折に、
「今の気持ちはどれ？」
「ぼくはこれ。」
と、めぐりながら、話している様子も見られます。



11月の行事予定

1日(金)	校外学習(1)	14日(木)	特時 4時間授業(全) 就学時健診
5日(火)	5時間授業(全)	15日(金)	校外学習(4)
6日(水)	4時間授業(全)	18日(月)	児童集会 クラブ⑦
7日(木)	5時間授業(全) たてわり班活動	19日(火)	避難訓練(火)
8日(金)	読書週間終わり	25日(月)	児童集会 5時間授業(全)
11日(月)	全校朝会 委員会⑦	27日(水)	4時間授業(全)
13日(水)	連合音楽会(5)		

予定は変更される場合があります。ご承知おきください。

10月の生活目標	10月の保健目標
健康な生活をしましょう 低学年：手洗い・うがいをしよう 高学年：体調を整え、元気に過ごそう	目を大切にしよう

来校の際は、必ず名札を掛けてください
来校の際は、必ず名札を首から掛けてください。ご自分の名札を忘れた場合は、事務室で来校者用の名札を借りてください。借りた来校者用の名札は、お帰りの際に、事務室にお戻してください。本校のセキュリティ強化に、ご理解とご協力をお願いします。

3年2組の担任交代と、それに伴う高学年の授業担当変更のお知らせ
<p>3年2組の担任ですが、体調不良の治療に専念するため、10月 4日（金）をもって、退職することになりました。</p> <p>この件に関して、下記の通りお知らせいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・10月 7日（月）から、高学年の家庭科を担当していた教員が3年2組の新担任となります。3年生の教員はもちろん、他学年や専科の教員とも協力して学習指導、生活指導にあたります。 ・5年生と6年生の家庭科を担当する教員は、現在、調整中です。10月 7日（月）から当面の間、5年生と6年生の家庭科は、これまで高学年の算数少人数を担当していた教員が担当します。 ・新たな家庭科担当教員が決まり次第、家庭科担当の教員は、5年生と6年生の算数少人数担当に戻ります。その際は、保護者の皆様に改めてお知らせいたします。 <p>大変急なことで、多大なるご心配とご迷惑をお掛けして、申し訳ありません。 今後とも、ご理解とご協力をいただきますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。</p>